Schleswig-Holstein Der echte Norden



Schleswig-Holstein Ministerium für Energiewende, Landwirtschaft, Umwelt, Natur und Digitalisierung

Ministerium für Energiewende, Landwirtschaft, Umwelt, Natur und Digitalisierung | Postfach 71 51 | 24171 Kiel

Landesbeauftragte für Datenschutz

Postfach 7116 24171 Kiel Unabhängiges Landeszentrum für Datenschutz Schleswig-Holstein

2 1, JAN. 2022

Ing. Vr. W

22.12.2021

Prüfung ULD LD7-18/21/21.070

Sehr geehrter

vielen Dank für die Gewährung der Fristverlängerung im Hinblick auf die Fristsetzung zur Stellungnahme zur Erfüllung des Informationsanspruchs von Frau Maier über Frag-den-Staat [Anfrage #226637] des Zentralen IT-Managements zur Sicherheit des Bürgerportals. Die Historie der Kommunikation zwischen der Petentin und dem zuständigen Referat ist unter https://fragdenstaat.de/anfrage/sicherheit-des-burgerportals-13/ einsehbar. Sollte der Wunsch seitens des ULD bestehen, Einsicht in die hier vorliegende E-Akte zu nehmen, bitte ich um einen entsprechenden Hinweis.

1. Bezüglich Ihrer Feststellung, es mangele bei der Erfüllung des Informationsanspruches an einer Abwägung zwischen den Interesses der Petentin an Zugang zu den Informationen und dem öffentlichen Geheimhaltungsinteresse, verweise ich auf Ziffer 2 des Bescheides vom 28.10.2021 gegenüber der Petentin:

"Ihr Antrag auf weitere Veröffentlichung von Informationen über die technischen und organisatorischen Maßnahmen u.a. zum Schutz der Verarbeitung personenbezogener Daten wird im Übrigen gemäß § 9 Abs. 1 Nr. 1 IZG SH abgelehnt.

Die Weitergabe der Vertragsunterlagen würde technische Details in der Maßnahmenumsetzung erkennbar machen. Die Vertragsunterlagen enthalten verfahrensspezifische Details, die für einen Angriff nutzbar wären, beispielsweise

Angaben über Dienste-Verfügbarkeiten und

 Nennung von technischen Details bei der Beschreibung der Businessprozesse wie die Integration des Governikus oder maximale Durchsatzraten,

die z.B. interessant zur Planung von Distributed Denial of Service Angriffe (DDOS) wären. Aufgrund der Sensibilität der über die Plattform und der Plattformdienste verarbeiteten Daten sowie der grundsätzlichen Bedeutung der Plattform und der Dienste für die Funktionsfähigkeit der digitalen Verwaltungsleistungen, ist die